

СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2021.
- № 1. - 157 с.

Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацьшен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Ибрагимов Мовсур Муслиевич – доктор исторических наук, профессор (Грозный)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович - доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАН, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна - доктор исторических наук (Новосибирск)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллагаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Рау Йоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Яковлев Александр Иванович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2021. - № 1. - 157 P.

Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ibragimov, Movsur – Doctor of History, Professor (Grozniy)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir - Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna - Doctor of History (Novosibirsk)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ozbay, Rahmi Deniz - Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

Yakovlev, Alexander – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	3
------------	---

ИСТОРИЯ

<i>Воронов И.А., Куликова О.Ю.</i> Механизм переработки информации у человека и его отражение в культуре психической деятельности старого Китая	6
<i>Нуждин О.И.</i> Деньги, чуть не погубившие королевство: к истории монетного обращения во Франции в начале XV в.	11
<i>Кучерук И.В.</i> Диалог европейской и восточной цивилизаций в историко-архитектурном пространстве провинциального города Юга России (на примере русско-персидского диалога в архитектуре Г. Астрахань)	17
<i>Кузнецова Ю.В., Федорова А.В.</i> К вопросу о заселении Оренбургского края в XVIII веке	22
<i>Гимадеев Т.В.</i> Гуситское движение в трудах «продолжателей Палацкого»	26
<i>Чупилко Ю.А.</i> Педагогические кадры сельских школ: проблемы формирования и отношения с сообществом Минусинского округа Енисейской губернии (вторая половина XIX - начало XX вв.)	34
<i>Дроботушенко Е.В.</i> Типологические признаки периодического издания Забайкальской и Нерчинской епархии «Забайкальские епархиальные ведомости»: источниковедческий анализ	38
<i>Полянская О.Н., Кузьмин Ю.В.</i> Биография и научное наследие монголоведа А.М. Позднеева (1851-1920) в отечественной историографии	43
<i>Сойкин А.А.</i> Американское издание «Официальный бюллетень» как источник информации о военно-промышленном развитии США в годы Первой мировой войны	51
<i>Илюшин М.В.</i> Роль телефонной связи в революционных событиях 1917 г.	56
<i>Гаджиев Р.Р.</i> К вопросу о внешнеполитических аспектах Движения 4 мая 1919 г. в Китае	63
<i>Мусаева С.И., Закерияева А.А.</i> Развитие советско-турецких отношений в годы мирового экономического кризиса (1929-1933 гг.)	67
<i>Галиуллина Д.М.</i> Журнал «Oktabr Balasъ» как источник по истории советского детства конца 1920-х – начала 1930-х гг. XX в.	74
<i>Семенова И.Ю.</i> Опросный лист беспризорника, как источник по истории борьбы с детской и подростковой беспризорностью и безнадзорностью в Чувашской АССР: к истории региональной политики (1927 – 1930-е гг.)	79
<i>Рябкова О.В.</i> Пушное промысловое хозяйство Ямало-Ненецкого национального округа накануне и во время Великой Отечественной войны	83
<i>Нагорных О.С.</i> Советские врачи и модель больничной помощи в Китае в 1950-е гг.: дискурс этики в сотрудничестве СССР и КНР	90
<i>Ворошилова Н.В.</i> Великая Российская революция в советском художественном кино периода «оттепели»: эволюция образа	97
<i>Семёнов В.Н.</i> Межфлотские переходы подводных лодок на Тихоокеанский флот СССР	102
<i>Ахмедов Т.А.</i> Влияние лидера РПК А. Оджалана на военно-политическую ситуацию в Большом Курдистане в 1999–2020 годах	111
<i>Рау И.</i> Ковид-19 и его влияние на международные политические отношения в 2020 г.	116
<i>Степанова О.Б.</i> Сакральный ландшафт северных селькупов: кладбища, места памятных исторических событий и неосакральные объекты	127

ЭКОНОМИКА

<i>Чжу Данэнг.</i> К вопросу о содействии синергетическому развитию Северо-Восточного Китая и Дальнего Востока России в условиях COVID-19	133
<i>Матюнина М.В., Дырченкова Ю.А.</i> Анализ государственного долга Российской Федерации за 2017-2019 гг.	139
<i>Тимиргалеева Р.Р., Ильясова А.Н.</i> Математическое моделирование как эффективный инструмент планирования и прогнозирования в реализации стратегии развития муниципальных образований	146

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

<i>Фарикова Е.А.</i> Современные проблемы организации публичной власти	153
--	-----

CONTENTS

Contents	3
----------	---

HISTORY

<i>Voronov, I.A., Kulikova, O.Yu.</i> The Mechanism of Human Information Processing and Its Reflection in the Culture of Psychical Activity in Ancient China	6
<i>Nuzhdin, O.I.</i> Money, Almost Destroying the Kingdom: to the History of Coin Circulation in France at the Beginning of the XV Century	11
<i>Kucheruk, I.V.</i> Dialogue of European and Eastern Civilizations in the Historical-Architectural Space of Provincial Town in the South of Russia (on the Example of the Russian-Persian Dialogue in Architecture of Astrakhan)	17
<i>Kuznetsova, Y.V., Fedorova, A.V.</i> On the Question of Settling of Orenburg Region in the XVIII Century	22
<i>Gimadeev, T.V.</i> Hussite Movement in the Works of "Palacký's Continuator"	26
<i>Chupilko, Y.A.</i> Teaching Staff of Rural Schools: Problems of Formation and Relations with the Community Minusinsky District of the Yenisei Province (the Second Half of the XIX-early XX Centuries)	34
<i>Drobotushenko, E.V.</i> Typological Features of a Periodical of Transbaikal and Nerchinsk Diocese "Transbaykal Diocesan Statements": Source-Study Analysis	38
<i>Polyanskaya, O.N., Kuzmin, Yu.V.</i> Biography and Scientific Heritage of Mongolian Studies Scholar A. M. Pozdnev (1851-1920) in Domestic Historiography	43
<i>Soykin, A.A.</i> The American Periodical "Official Bulletin" as a Source of Information about the Military-Industrial Development of the United States during the World War I	51
<i>Ilyushin, M.V.</i> The Role of Telephone Communications in the Revolutionary Events of 1917	56
<i>Gadjiev, R.R.</i> To the Question about Foreign Political Aspects of May Fourth Movement 1919 in China	63
<i>Musaeva, S.I., Zakaryaeva, A.A.</i> Development of Soviet-Turkish Relations during the World Economic Crisis (1929-1933)	67
<i>Galiullina, D.M.</i> Journal «Oktabr Balasъ» as a Source on the History of soviet Childhood in the Late 1920s – Early 1930s	74
<i>Semyonova, I.Yu.</i> Questionnaire of Waif as a Source on the History of the Fight Against Child and Teenage Homelessness and Neglect in the Chuvash ASSR: to the History of Regional Politics (1927 - 1930s)	79
<i>Ryabkova, O.V.</i> Fur Trade Economy in the Yamal-Nenets National District on the eve and during the Great Patriotic War	83
<i>Nagornyykh, O.S.</i> Soviet Doctors and the Model of the Hospital Care in China in the 1950-ies: a Discourse of Ethics in the Cooperation of the USSR and the PRC	90
<i>Voroshilova, N.V.</i> The Great Russian Revolution in the Soviet Artistic Cinema of the "Thaw" Period: the Evolution of the Image	97

<i>Semyonov, V.N.</i> Inter-Fleet Transfers of Submarines to the Pacific Fleet of the USSR	102
<i>Akhmedov, T.A.</i> The Impact of the KWP Leader A. Ocalan on the Military-Political Situation in the Big Kurdistan in the 1999–2020	111
<i>Rau, I.</i> COVID-19 and Its Impact on International Political Relations in 2020	116
<i>Stepanova, O.B.</i> Sacred Landscape of the Northern Selkup: Cemeteries, Places of Memorable Historical Events and Neoscral Objects	127

ECONOMICS

<i>Zhu, Dapeng.</i> To the Question on the Study on Assistance to the Synergetic Development of Northeast China and the Russian Far East under the Conditions of COVID-19	133
<i>Matyunina, M.V., Dyrchenkova, Y.A.</i> Analysis of State Debt of the Russia Federation for 2017-2019	139
<i>Timirgaleeva, R.R., Ilyasova, A.N.</i> Mathematical Modeling as an Effective Tool for Planning and Forecasting in the Implementation of the Strategy of Development of Municipalities	146

JURISPRUDENCE

<i>Farikova, E.A.</i> Modern Problems of the Public Power Organization	153
--	------------